
开栏语：当前，我市经济已由高

速增长阶段转向高质量发展阶段，正

处在转变发展方式、优化经济结构、

转换增长动力的攻关期。那么，在新

时代，我市产业、企业又是如何通过

促进互联网、大数据、人工智能和实

体经济实现深入融合？今起，本报推

出“高质量发展工业 全面振兴实体

经济”专栏，一起来看看我市企业如

何在高质量发展上展现新作为。

□记者 吕高攀

本报讯 6 日，浙江豪旗工贸有

限公司包装车间内，员工正有序地将

一只只印有俄罗斯世界杯吉祥物“扎

比瓦卡”的保温杯包装妥帖，生产线

边上，不少垒砌整齐的装着这些保温

杯的箱子整装待发。

“春节刚结束，现在生产还没有

完全恢复，开工的生产线全都在赶制

俄罗斯世界杯的订单。接下来两个

月，我们将陆续发送 20 多万只保温

杯，加上节前已发出的 50 万只杯

子。我相信，今年夏天俄罗斯世界杯

的纪念品市场，这些杯子会有一席之

地。”豪旗公司总经理程永阳说。

据悉，此次豪旗公司为俄罗斯世

界杯生产的保温杯分为可乐杯和咖

啡杯两种款式，各有 5 种不同的色彩

样 式 ，杯 面 上“ 扎 比 瓦 卡 ”“2018

Russia”的图案分外显眼，在保温杯

外包装的底部，“浙江豪旗工贸有限

公司”的生产商标识清晰可见。

翻转摆弄手中产品，程永阳对

于世界杯纪念品的生产任务倍感唏

嘘：“时间紧、任务急、要求高，对我们

的生产管理提出了巨大的挑战。全

部产品外观不允许出现色差，图案转

印位置有严格要求，杯子与杯子之间

高低不能相差 1 毫米。仅仅外包装

一项，来回反复设计、打样、确认，就

耗费了两个多月时间。”

一直来对品质的坚持，如今获得

了巨大的回报。在纪念品竞标之初，

豪旗公司提供保温杯凭借时尚的设

计、艳丽的色彩以及优良的品质为当

地经销商参与竞标增色不少。现在

首批保温杯纪念品已经在俄罗斯市

场全面铺开，良好的市场反响愈加稳

固了双方之间的合作，世界杯赛事期

间，程永阳还将应邀前往俄罗斯观看

比赛。

“近几年来，我们一直在稳步开

拓‘一带一路’市场，经历此次俄罗

斯世界杯的洗礼，不仅让内部品质

管控得到极大提升，而且‘豪旗’在

这些市场的知名度也正在快速提

高。”程永阳说。

“启迈斯”跑步机
摘得全球设计金奖
□记者 徐赛瑾

本报讯 形似放大版平板电脑，无

扶手，没有密密麻麻的按钮，仅重 23.6

公斤，不足传统产品的 1/3，最薄位置离

地高度仅 4.78 厘米，储藏占地面积 0.06

平方米⋯⋯

日 前 ，在 2018“ 全 球 设 计 大 奖 ”

（ISPO AWARD）的赛场上，一款由我

市企业浙江启迈斯工贸有限公司自主研

发的MINI WALK跑步机，以一连串颠

覆性的创新点令人咋舌，征服了来自全

球 3 大洲 15 个国家专业评审，一举摘得

德国慕尼黑ISPO全球设计大奖金奖。

“最轻、最薄、最智能。”说起 MINI

WALK跑步机，启迈斯公司董事长刘志

鹏用 3 个“最”总结，它的出现重新定义

了跑步机，颠覆了常人对跑步机的认

识。不同于传统机型，该款跑步机无扶

手无按钮，只要脚在跑带上轻踏三下，

平板界面指示灯随即亮起；三步走上跑

步机，跑带开始缓缓运行。跑带上有前

中后三个区域：最前方是加速区，中间

是匀速区，最后方是减速区。

正因为不论在创新能力还是专业

技术，以及实用价值方面均表现出明显

的设计优势，所以 MINI WALK 跑步

机在去年 11 月上市后就一炮而红，远

销日本、韩国、美国、澳大利亚等国家和

地区。

“荣获全球设计金奖激励了我们的

团队，为我们后续的发展鼓劲。希望在

我市供给侧结构性改革前提条件下，结

合智能制造，实现转型升级，也为我市

企业智能化升级打造模板。”刘志鹏说。

据悉，ISPO是目前全球最大的体育

用品综合博览会，每年有超过2700名参

展商在 ISPO 展会中展示出其最新的产

品，吸引了来自120个国家超过8.5万名

专业观众到场观展。

“豪旗”智造70万只俄罗斯“世界杯”
时尚设计优良品质为产品竞标添色
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豪旗公司员工正在包装印有“扎比瓦卡”图案的保温杯。

我市签发首份
中国-格鲁吉亚
自贸协定原产地证书

□记者 徐赛瑾 通讯员 季珏秀

本报讯 近日，金华检验检疫局永

康办事处签发我市首份中国-格鲁吉亚

自贸协定原产地证书，产品为钢质门，

金额 13.22 万美元，按照格鲁吉亚关税

减让标准，该产品在进口国凭证书可享

受零关税待遇，减免幅度达5%。

中格自贸协定于去年 5 月正式签

署，今年 1 月 1 日正式实施，是“一带一

路”倡议发起后中国与相关国家启动谈

判并达成的第一个自贸协定，也是中国

与欧亚地区国家商签的第一个自贸协

定。生效后，格鲁吉亚将对中国 96.5%

的产品实施零关税，所覆盖的商品贸易

额约占格鲁吉亚自中国进口总额的

99.6%，协定令自贸区建设助力“一带一

路”命运共同体倡议首放异彩。

检验检疫部门建议我市出口企业

切实用好自贸区优惠政策，密切关注相

关自贸协定的签署动向，优化企业原有

外贸格局，不断开拓国际市场，有效提

升出口产品的市场占有率。
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抵扣税率从13%升至17%

部分农产品产销企业迎减税利好
□记者 徐赛瑾 通讯员 陈蓓

本报讯 近日，记者从市国税局

获悉，省财政厅、省国税局联合下发

了《关于进一步扩大农产品增值税

进项税额核定扣除试点行业范围有

关事项的通知》，自今年 1 月起，以

购进农产品为原料生产销售羽绒制

品、丝绵制品、竹木制品、水产制品、

香菇制品、蜂胶产品、生物制品、茶

叶、粽子以及所有从事农产品批发、

零售业务的一般纳税人，均纳入农

产品增值税进项税额核定扣除试点

的范围。这意味着 9 个行业将颠覆

传统的抵扣方式，在继续对农业生

产者销售自产农产品给予免征增值

税的优惠政策的同时，改变当前农

产品加工和流通企业凭农产品收购

发票直接计算抵扣进项税额的做

法，实行农产品进项税额核定扣除

办法，改按纳税人每月实际耗用的

农产品数量来确定当期可抵扣的进

项税额，从源头消除虚开。

在该政策实施前，部分农产品加

工行业面临着销项税率（17%）高于

进项税率（13%）的现状，去年 7 月简

并税率政策实施后，抵扣税率更是降

为 11％，不少企业认为自己承担着

高于其他工业企业的税负。而一直

以来实行的“凭票抵扣”方法，由于原

料供应方大多是能享受免税又开不

了发票的农民，农产品加工企业多采

取“前免后抵、自开自抵”的方式，虚

购进项发票抵扣、虚开农产品收购发

票时有发生，农产品行业进项抵扣较

混乱。

“比如木制行业的一般纳税人购

进原木生产销售托盘等木制品，以前

凭票抵扣体系下，取得原材料原木的

农产品收购发票或是销售发票，抵扣

税率是 13%，而在核定扣除的体系

下，同样条件下的购进数量，生产销

售托盘等木制品抵扣率为销售货物

的税率，即为17%。”市国税局政策法

规科科长柳泽斌介绍，农产品进项税

额核定扣除新政在带来减税效应的

同时，对推进行业健康有序发展也具

有长远的意义，这一政策能有效提高

企业农产品发票的抵扣率，降低企业

税负。此外，以实际农产品耗用量来

进行扣除，农产品进项税额抵扣环节

移至销售环节，进销同步，利于防范

企业虚买发票进行进项抵扣，压缩企

业虚开发票空间。


